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INDICAÇÃO Nº 4524/2021

Indica a realização de análises e estudos de 
viabilidade acerca da implementação do 
Programa de Retomada Econômica, 
iniciando-se pelos Bairros denominados 
como Periféricos.

Apresentamos, sempre muito respeitosamente, ao Excelentíssimo Senhor Doutor Prefeito 
Municipal, a presente Indicação, para que, juntamente aos demais órgãos desta Administração 
Pública, Descentralizada inclusive, Secretarias, Coordenadorias e Gerências, se dignem na 
realização de análises e estudos de viabilidade acerca da implementação do Programa de 
Retomada Econômica, começando pelos Bairros tidos como Periféricos.

À guisa de entendimentos, bairros localizados na chamada periferia da cidade, como o Jardim 
Roberto Selmi Dei, Jardim Frederico Adalberto de Oliveira Roxo, Jardim São Rafael, Valle 
Verde, Jardim Maria Luiza, por exemplo, na região norte do Município; Parque Residencial 
Valle do Sol, Jardim Águas do Paiol, Jardim Igaçaba e Residencial Acapulco, como exemplos 
na região oeste; Jardim Cruzeiro do Sul, Parque Residencial Cecap, Parque Residencial 
Iguatemi, Jardim Residencial Ieda, por exemplo, bairros da região sul; e da região leste bairros 
como o Parque Residencial São Paulo; que são populosos e locais de moradia de milhares de 
trabalhadores, micro e pequenos empresários, profissionais liberais, empreendedoras, enfim, 
pessoas laboriosas buscando o sustento próprio e o de sua família.
 
É crível de veracidade que muitas pessoas moradoras dos bairros tidos como periféricos 
trabalham em outros locais, como no próprio Centro da Cidade, nas grandes, médias e pequenas 
fábricas, em escritórios, farmácias, escolas, espalhadas pelo Município.

Ocorre que os bairros supracitados, e podemos exemplificar com quatro deles: Jardim Roberto 
Selmi Dei, Parque Residencial Valle do Sol, Jardim Cruzeiro do Sul e Parque Residencial São 
Paulo, possuem comércio pujante (mercados, açougues, padarias, casas de materiais de 
construção, bares e restaurantes, salões de beleza, etc.), possuem prestadores de serviços, 
profissionais liberais e empreendedoras (eletricistas, pedreiros, pintores, encanadores, 
cabeleireiras, manicures, esteticistas, etc.), etc.

Assim, o que o bairro do Jardim Roberto Selmi Dei precisa receber para incentivar o comércio, 
a prestação de serviços e o empreendedorismo daquela região?

Nesse espeque, o que o Parque Residencial Valle do Sol precisa receber para fomentar os micro 
e pequenos empresários, o empreendedorismo local? 

Ainda, quais melhorias podem ser implementadas no Jardim Cruzeiro do Sul e Parque 
Residencial São Paulo, objetivando alavancar o comércio local?
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De acordo com a geopolítica de cada bairro, quais as potenciais industriais, comércios e 
prestadoras de serviço possuem cabedal para instalação nas determinadas regiões?

Sugere-se, nessa fase, fomentar um questionário para levantar os dados socioeconômicos de 
cada bairro, ou seja, dados atuais vindos diretamente da população.

As pessoas moradoras dos bairros supracitados, e de todos os bairros da cidade, merecem 
receber informações específicas sobre linhas de microcréditos; sobre o Banco do Povo Paulista; 
precisam conhecer os Programas de Economia Solidária e Criativa mantidos pelo Poder 
Público; pessoas e empresas interagirem mais com o PAT; a formação oferecida pelos cursinhos 
populares e as informações sobre os cursos oferecidos por nossas universidades, faculdades, 
institutos e colégios técnicos precisa fluir no seio da população, dos jovens que residem nos 
denominados bairros da periferia.

Em linhas gerais: quem pretenda trabalhar que receba as informações necessárias para se 
capacitar ainda mais, para concluir um curso técnico e ou uma graduação, que lhe seja 
disponibilizada todas as informações sobre as políticas públicas, como por exemplo, as bolsas 
de estudos, os cursinhos populares, como elaborar um currículo competitivo pelo PAT; quem 
deseja empreender que receba as informações necessárias sobre as linhas de créditos preparadas 
para micro e pequenos empresários, que a legislação sobre as MEI’s lhes sejam explicitadas, 
que o Banco do Povo Paulista instrua referida população, etc.

E como fazer essas informações, todo esse conhecimento acumulado ganhar a população dos 
bairros mais distantes do centro da cidade? Meios eletrônicos, sites oficiais, Carretas da 
Cidadania a visitarem planejadamente e periodicamente os bairros?

Ou seja, que a pessoa possa ter a liberdade de trabalhar, crescer, progredir, ajudar o Município, 
com as informações pertinentes (o conhecimento como ferramenta de crescimento), 
contribuindo para e na Comunidade que lhe for salutar.

Assim, sempre muito respeitosamente, é a presente Indicação propondo a realização de análises 
e estudos de viabilidade acerca da implementação do Programa de Retomada Econômica da 
Periferia, sendo crível de veracidade a possibilidade de parcerias com outros Entes Federativos, 
parcerias público privadas, com instituições de ensino, com o Sebrae, e demais instituições.

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 15 de outubro de 2021.

JOÃO CLEMENTE
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